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純果汁與牛奶
陽明醫院主任醫師洪建德

4、肆翠君需鱟舍亨磊籌幫芏

‘ 1

^

^

口

‘

．

．

果汁的營養，這是當麗堂皇的

營養廣告，可是這種廣告是錯

誤的，它誤導消費者十多年，

現在大家漸漸改喝牛奶，而不

喝果汁牛奶了0 只是這些不正

確的營養觀念，還常在廠商的

促銷廣告中見到。

我們大家都知道，新鮮是

食物必需具備的f蚤f牛，問題廠

商就利用這個群眾的弱點，把

產品加上“新鮮”等字，影晌

消費者的判斷。其實果汁是百

分之百的斿、汁，不加水，不加

糖，不加色素，不含、黏f嚇戶勺。

在先進國家，純百分之百

的果汁才能稱果汁，不純的只

能稱調合果汁飲料。如德國前

者稱Saft，後者呏Nehtar ，

絕不混淆。政府有關單位抽檢

到作假的廠商是要受到很大的

黴罰的。

反觀國內，我們以德國 3

倍價錢的代價，買進的知只是

殆以下的果汁，難道是我們的

同胞喜歡淡的球道?但是價錢

也太籬譆了。

再說牛奶，牛奶令有高量

的蛋台質與礦物質，較少量的

醣類，這是與人奶不同的地方

，所以牛奶不適嬰兒飲用，就

是其中幾個原因 0

嬰兒奶粉因此析出礦物質

，增加了醣類，可是還是改變

不了它蛋白質的成分。牛奶合

較多酪蛋台，人奶合較多乳蛋

台。
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k耕如何變土耕?

<以」:按姓氏筆卸1排狖D

因此，我們需要純果汁及

不同型態的乳品給需要不同的

民眾。 ．

中興大學園藝系王才義

冏台北市柳州街3號3樓
張小姐

原來以水耕栽培的植物，

要換成土耕該如何處理?

啟:這個問題很令人不解

，為什麼當初要以水耕法栽培

植物，如今才反悔要用土耕呢

?真像有些國人起初移民西方

社會，後來叉懷念起台灣，想

回國又旗心下一代在適應西式

生活後，不能適應台灣生活一

樣。也就是所謂“馴化”的問

題。
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水耕和土耕是二個極端的

環境，植物由一個極端，迅速

轉換為另一個極端，通常會適

應不良，因此要採耳又漸進的方

式當然也有些適應性極強的

種類，例如水耕苑菜和萬年青
，只要將枝葦和根系稍事修剪

(就像移植操作)，帥可換成

土耕，由於這類植物根的再生

能力很強0水耕植物的根與土

耕植物的根，最大的不同點，

是水耕植物的根缺少根毛，缺

少根毛的根要在土耕的環境洃

取養分也就難了。球*財乞卉水

仙和風信子的栽培，也常採取

水耕法，很多家庭園藝者，企

圖在開遏花後以土耕養球，這

是很困難的，因為球根花卉的

根素再生力弱，有固定的發根

帶，所以球*斷ε卉通常定植後

不再移植。

如果想由水耕轉為固體介

質栽培，可採砂’、礫耕再換成
彥圭

土耕漸進方式。最後一點，

不要說“水耕栽培”，因為“
．耕”帥栽培的毒思。
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到了成年人，叉因為脰固
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醇的威脅，又把，胡旨分離出來

，稱之脫脂奶。所以依不同的

年齡的需要，有不同的食物供
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